
 
Die Wünsche und Anliegen im zweiten Teil sind teilweise zum besseren Verständnis und da es 
Mehrfachmeldungen gab zusammengefasst. In Klammern habe ich ihnen Anmerkungen 
dazugeschrieben.  
Konkrete Fragen an die Kandidaten:  
 
1. Nahla K. 11 Jahre alt:  
 
„Warum muss mich meine Mama mit dem Auto 15 Minuten von hier bis nach Waldenbuch an die Glashütte 
fahren, damit ich mich austoben kann?  
 
Es könnte doch auch mal so eine Art Parkour-Spielplatz in Schönaich geben, der auch mal für etwas ältere 
Kinder geeignet ist. Es wäre ein guter Treffpunkt, um Freunde zu sehen und um sich sportlich zu bewegen, 
oder?“  
 
Hallo Nahla,  
 
du spricht ein Thema an, welches ganz vielen Familien und Kindern in Schönaich fehlt. Attraktive Spiel- und 
Freizeitplätze und ein Waldfreibad für Jung und Alt sind ein wichtiger Ort für Begegnungen und 
gegenseitiges Kennenlernen in Schönaich. Als Besonderheit möchte ich einen Abenteuerspielplatz 
angehen. Durch die Schaffung zahlreicher Spielmöglichkeiten für Groß und Klein (Fußball, Basketball, 
Skatepark, BMX, Wasserspiel, Klettern, aber auch Geschicklichkeit und Geselligkeit) soll dieser zu einem 
Treffpunkt für uns alle werden. Auch neue Angebote für unsere Jugendlichen sind mir wichtig. Ich möchte 
Orte schaffen, wo ihr euch auch abends und am Wochenende treffen könnt. 
 
Ich möchte nicht mehr, dass ihr nach Waldenbuch oder Holzgerlingen fahren müsst, sondern in Schönaich 
euch wohlfühlt und einen Platz zum Spaß haben bekommt.  
 
Viele Grüße, 
Markus Mezger 
 
2. Isabell:  
 
„Was will Derjenige für ein umweltfreundlicheres Schönaich tun? Ausbau elektr. Ladestationen, öffentliches 
Verkehrsnetz, Mehrweg To Go Becher in der Gastronomie?“  
 
Hallo Isabell,  
 
vielen Dank für deine Frage. Schönaich braucht moderne Mobilität für alle, ein Verkehrskonzept, mehr 
Nachhaltigkeit und Klimaschutz. Dies bedeutet für mich ganz konkret: 
 

 Ein Radwegekonzept und Fahrradwege durch den Ort. 

 Ein pünktlicher und vor allem sauberer öffentlicher Nahverkehr. 

 Saubere und sichere Bushaltestellen. 

 Barrierefreie Bushaltestellen.  

 Fahrradstellplätze an Bushaltestellen.  

 Möglichst auch einen Anschluss an die Schönbuch-Bahn. 

 Der Ausbau von Elektroladeinfrastruktur im Ort. 

 Die Möglichkeit der Ausleihe von Elektroräder, möglichst bis zur Schönbuch-Bahn. 

 Breite Fußgängerwege, damit die Kinder auch dort mit dem Rad fahren können. 

 Sichere Schulwege und Übergänge für Jung und Alt. 
 

Das Thema Klimaschutz müssen wir immer mitdenken und in unseren Alltag integrieren (bspw. das Auto 
stehen lassen und kleine Einkäufe mit dem Rad erledigen). Und örtliche Aktion wie die Verwendung von 
Mehrweg Bechern fördern. Öffentlich Flächen so gestalten, damit viel Natur möglich ist (Grünoasen: 
Insektenfreundliche Bepflanzung). Ein sauberes und gepflegtes Ortsbild muss zum Aushängeschild für 
Schönaich werden, dazu gehört auch ein verbessertes kommunales Müllkonzept. Wichtig sind mir auch der 
Erhalt unserer Kultur- und Naturlandschaft und des Artenreichtums, die Pflege unserer Wiesen, Täler und 
Wälder. 
 



Viele Grüße, 
Markus Mezger 
 
 
Wünsche/Anliegen von Jugendlichen anonym eingereicht:  
1. Der Skatepark sollte besser gemacht werden. (Der Skatepark ist in desolaten Zustand. Er soll dieses 
Jahr, im Idealfall durch den Bauhof, wieder in Stand gesetzt werden. Des Weiteren ist eine kleine 
Erweiterung mit einem neuen Element geplant.)  
 
2. Falls der Skatepark wegen der Flüchtlingsunterkunft wegmuss, sollte ein neuer gebaut werden. (Eine 
Verlegung des Skateparks um Parkplätze zu schaffen war mal im Gespräch.)  
 
3. Das Freibad muss unbedingt erhalten werden. 
(Wurde mehrfach genannt und ist seit Jahren ein Anliegen vieler.)  
 
9. Ein Platz für Jugendliche zum Treffen, der auch für ältere attraktiv ist, aber kein Spielplatz.  
 
Zu den Fragen 1.-3. Und 9.: 
 
Attraktive Spiel- und Freizeitplätze und ein Waldfreibad für Jung und Alt sind ein wichtiger Ort für 
Begegnungen und gegenseitiges Kennenlernen in Schönaich. Als Besonderheit möchte ich einen 
Abenteuerspielplatz angehen. Durch die Schaffung zahlreicher Spielmöglichkeiten für Groß und Klein 
(Fußball, Basketball, Skatepark, BMX, Wasserspiel, Klettern, aber auch Geschicklichkeit und Geselligkeit) 
soll dieser zu einem Treffpunkt für uns alle werden. Ich könnte mir auch in diesem Zusammenhang die 
Schaffung eines Calisthenic und Parkour Parks vorstellen. Auch neue Angebote für unsere Jugendlichen 
sind mir wichtig. Das Angebot muss ausgebaut und nicht reduziert werden. Der Zustand der Anlagen muss 
so sein, damit diese mit Freude genutzt werden können.  
 
4. Das Neubaugebiet soll nicht erweitert werden, damit die Felder bestehen bleiben.  
 
Mit der gerade begonnenen Ortsentwicklung, die ich zusammen mit euch und dem Gemeinderat begleiten 
möchte, werden Potenziale und Gestaltungsmöglichkeiten für die Weiterentwicklung unserer Gemeinde 
aufgezeigt. Das Flächenwachstum in Schönaich ist begrenzt, auch hier wird uns die Ortsentwicklung 
notwendige Antworten auf die Frage der künftigen Baulanderweiterung und die Erschließung innerörtlicher 
Baulücken aufzeigen. Wir müssen mit unseren Flächen sparsam umgehen, dann diese sind endlich. Die 
Landwirtschaft ist wichtig und braucht auch in Schönaich ausreichend Fläche.  
 
Wir müssen auch nach Möglichkeiten schauen, dass wir für unsere älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger 
seniorengerechte Wohnangebote schaffen. Damit können deren Einfamilienhäuser wieder für junge 
Familien frei werden, damit wir keine neuen Wohngebiete auf der freien Wiese schaffen müssen. 
 
5. Wir brauchen eine Jugendgruppe, die den Kontakt zwischen Jugendlichen und Bürgermeister herstellt. 
(Die Einführung eines Jugendgemeinderats war noch unter Bürgermeister Heizmann geplant, kam aber 
nicht zu Stande. Gerne kann das Projekt wieder mit Unterstützung des Jugendreferats neubelebt werden.)  
 
Mir ist es wichtig, dass die Jugendlichen in unserer Gemeinde Gehör finden und sie bei Ihren Anliegen 
Unterstützung erhalten. Ein einfacher und unkomplizierter Austausch ist mir wichtig. Digitale Formate 
können hier sehr wertvoll sein, aber natürlich geht nichts über den persönlichen Kontakt. Am Ende kann 
daraus gerne ein Jugendgemeinderat entstehen, sofern es der Wunsch der Jugendlichen ist. 
 
6. Bessere Busverbindungen z.B. nach Holzgerlingen (wurde mehrfach genannt und ist seit Jahren ein 
Anliegen vieler.)  
 
Auf die Buslinie nach Holzgerlingen wurde ich mehrfach eingesprochen. Ich denke der Schlüssel könnte 
sein, dass wir Schönaich an die Schönbuchbahn am Zimmerschlag anbinden, dann haben auch die 
Berufspendler nach Böblingen, Herrenberg und Stuttgart etwas davon. Eine Weiterfahrt nach Holzgerlingen 
im 15 Minuten-Takt wäre dann auch ohne Probleme möglich. Auf jeden Fall muss sich etwas im ÖPNV 
verbessern. Es gibt moderne Verkehrskonzepte „on demand“ und damit nicht nach festen Buszeiten, 
sondern auf Abruf und vielleicht von der Haustüre aus. 
 
7. Es sollten mehr Mülleimer in der Gemeinde aufgestellt werden.  



 
Ein sauberes und gepflegtes Ortsbild muss zum Aushängeschild für Schönaich werden, dazu gehört auch 
ein verbessertes kommunales Müllkonzept. Ich freue mich, dass dieses Thema von euch Jugendlichen  
angesprochen wird und nicht nur von den Senioren. 
 
8. Es sollte mehr Angebote und Aktivitäten für 15 bis 20-Jährige geben.  
 
Neue Angebote für unsere Jugendlichen sind mir wichtig. Ich möchte Orte schaffen, wo ihr euch auch 
abends und am Wochenende treffen könnt. Das Ehrenamt ist unsere Stärke. Hier wird euch auch viel 
geboten. Über den persönlichen Kontakt möchte ich hier gemeinsam neue Ideen entwickeln und 
gemeinsam umsetzen. Die Ideen und Umsetzungsmöglichkeiten müssen wir gemeinsam schaffen. 
  
10. Mehr finanzielle Mittel für die Realschule.  
 
Zukunftsfähig ausgestattete Bildungseinrichtungen haben für mich höchste Priorität. Wir müssen die 
Digitalisierung nutzen, um euch die beste Bildung zu ermöglichen. Ein Breitbandanschluss der Schulen ist 
der Schlüssel zum Einsatz der IT Technik. Eine enge Zusammenarbeit zwischen Kommune und 
Schulleitungen (Bildung braucht Unterstützung durch die Kommune als Schulträger) ist wichtig, damit wir 
das große Entwicklungspotential nutzen. Sollten finanzielle Mittel benötigt werden, möchte ich mich im 
Gemeinderat dafür einsetzen. Es fehlt ein direkter Austausch (ein runder Tisch), der kurzfristig besprechen 
und reagieren kann. An der Unterstützung der Gemeinde wird es nicht liegen. Unsere Realschule ist uns 
wichtig in Schönaich, dies habe ich persönlich bei den Kennenlerntagen vor wenigen Wochen selbst 
feststellen dürfen, als ich mich mit meiner Tochter über das Schulangebot informiert habe.  
 


